

31.01.2020 - 12:00 Uhr

100 ans Pro Infirmis - L'avenir ne connaît pas d'obstacle



pro infirmis

Fribourg (ots) -

INVITATION au Point de presse du 31.1.2020 à 10 h à Fribourg, Place Jean Tinguely, Theater Equilibre

« L'avenir ne connaît pas d'obstacle »: c'est sous cette devise que Pro Infirmis lance le 31 janvier 2020 les festivités de son centenaire. Durant cette année anniversaire, Pro Infirmis entend montrer ce que peut être une Suisse inclusive. Jusqu'à présent, les personnes en situation de handicap sont, en effet, désavantagées dans de nombreux domaines. L'objectif consiste à concevoir un avenir commun offrant l'égalité des droits à chacun et chacune d'entre nous, avec ou sans handicap.

Petite rétrospective: la principale organisation suisse pour les personnes en situation de handicap a été fondée le 31 janvier 1920 à Olten sous le nom d'« Association suisse en faveur des anormaux ». Depuis cent ans, l'organisation soutient et conseille les personnes en situation de handicap ainsi que leurs proches dans toute la Suisse, s'engage en faveur d'une application cohérente de la législation en matière de handicap à tous les niveaux et oeuvre à travers ses prestations et ses campagnes à rendre notre société plus inclusive.

Vision d'une société inclusive

Près d'1,7 million de personnes en situation de handicap vivent en Suisse. Le rapport alternatif de la Convention de l'ONU relative aux droits des personnes handicapées (CDPH) révèle clairement qu'elles demeurent défavorisées dans de nombreux domaines. La vision de Pro Infirmis est une société inclusive dans laquelle toutes et tous, avec ou sans handicap, se rencontrent sur un pied d'égalité et participent à part entière à la vie politique, économique et sociale en Suisse. « Pour que l'inclusion devienne réalité, les personnes en situation de handicap doivent bénéficier des mêmes chances que les autres et avoir accès à tous les domaines: à la formation, au travail, à la politique, aux conseils d'administration et aux postes de direction, au sport et au monde de la publicité », déclare Felicitas Huggenberger, directrice de Pro Infirmis.

Une visibilité qui devrait aller de soi

Les personnes en situation de handicap contribuent à modeler la société, sans pour autant bénéficier d'une visibilité dans tous les domaines. Les décisions sont souvent prises à leur place, ce qui est contraire à la liberté de choix. C'est pourquoi Pro Infirmis fait le premier pas en montrant des personnes avec handicap dans des rôles et

des lieux à première vue étonnantes. Pourquoi une personne atteinte d'un handicap mental ne pourrait-elle pas tenir un discours du 1er août? Pourquoi ne voit-on pas une présentatrice du journal télévisé avec un handicap visible? Pourquoi ne trouve-t-on pas de personnes en situation de handicap dans le rôle de conseiller pour entreprises ou politiciens? Il y a 20 ans, Pro Infirmis a entamé un changement de paradigme à travers ses campagnes; depuis, les personnes avec handicap sont montrées en tant qu'individus menant une vie autodéterminée et revendiquant leurs droits. La campagne de l'automne 2019 par exemple faisait apparaître des personnes en situation de handicap dans la publicité Fidèle à ses convictions, Pro Infirmis montrera une fois de plus, durant cette année du centenaire, que les personnes avec handicap sont présentes dans tous les domaines de la vie quotidienne, même là où elles n'étaient pas si visibles jusqu'à présent.

Les personnes en situation de handicap font partie intégrante de la société

A l'occasion de son centenaire, Pro Infirmis a conçu un riche programme de festivités en étroite collaboration avec des personnes en situation de handicap. Nombre d'entre elles y participent en tant que protagonistes, modérateurs et modératrices, artistes ou expertes et experts en inclusion. Car une société inclusive a besoin de la participation de toutes et de tous, avec ou sans handicap. Compte tenu des difficultés qu'elles rencontrent, il faut promouvoir de manière ciblée la participation des personnes en situation de handicap; le thème de la participation sera donc un point fort des activités durant toute l'année.

Le programme disponible sur www.100.proinfirmis.ch est régulièrement mis à jour.

- Au printemps 2020, un blog vidéo avec la modératrice et auteur Nora Zukker sera lancé. Elle rendra visite à des jeunes en situation de handicap pour parler avec eux des clichés agaçants et des stratégies qu'ils utilisent pour surmonter les obstacles au quotidien. « Un handicap ne détruit pas votre vie. Mais il la rend plus compliquée. Vous devez inventer plein d'astuces pour surmonter les obstacles qui existent encore dans votre vie quotidienne et dans la tête des autres. Dans ce blog vidéo, je parlerai avec mes invités de leurs stratégies, de leurs rêves et des explosifs à utiliser pour faire sauter les barrières », explique Nora Zukker. Parallèlement, d'autres blogs vidéos seront lancés en Romandie et au Tessin.

- Le 27 mai 2020, le Conseiller fédéral Alain Berset prononcera le discours d'ouverture de rencontres sur la Place fédérale, placées sous le titre « L'avenir ne connaît pas d'obstacle ». Des « blind dates » permettront au public de se plonger dans d'autres normalités et réalités, et de voir les choses selon d'autres perspectives. Les personnes en situation de handicap endosseront le rôle d'expertes, ce qui permet de rompre avec les schémas habituels. Une « Table Ronde » invitera au débat politique. L'ambiance festive sera garantie par de nombreuses offres culinaires et un programme musical.

- Le 1er août 2020, des personnes en situation de handicap tiendront des discours dans plusieurs endroits de Suisse à l'occasion de la Fête nationale.

- A l'automne 2020 a lieu le festival politinclusive, consacré à la participation politique des personnes en situation de handicap.

- Les directions cantonales et les services de consultation de Pro Infirmis organiseront tout au long de l'année de nombreuses activités dans toute la Suisse.

- A l'occasion du centenaire, la Poste suisse met Pro Infirmis à l'honneur en émettant un timbre spécial « 100 ans Pro Infirmis ». Le timbre-poste sera disponible dès le 5 mars 2020.

- Une rétrospective des 100 dernières années sera disponible sous forme d'un petit livre accordéon ainsi que sur notre site.

Complément d'information: www.100.proinfirmis.ch (actif à partir du 31 janvier 2020)

Contact:

Benoît Rey, chef du département
Prestations de services Suisse romande et Tessin
benoit.rey@proinfirmis.ch, 058 775 30 88

Medieninhalte



100 ans Pro Infirmis. Texte complémentaire par ots et sur
www.presseportal.ch/fr/nr/100000701 / L'utilisation de cette image est pour des
buts redactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Pro Infirmis
Schweiz"

pro infirmis

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000701/100840806> abgerufen werden.